

版画工房アーティーが専門に制作するジクレー版画(デジタル版画)を切り口に、様々なアーティストや画廊にインタビューする本コーナー。今回は写真画家 中島健太さんに「版画制作」についてお話を伺いました。



「呼吸」2018年 技法名…アーカイバル®

中島 健太

×  
Artie  
FINE ART WORKS

**アーティー** 今年2月、中島健太さんの油彩作品「呼吸」の版画制作をさせていただきました。その後、健太さんが版画制作について書かれたブログを拝見させていただき、健太さんのお話をもっと詳しくお聞きしたいと、ご連絡させていただきました。

**中島** ありがとうございます。僕が版画を制作するに至った経緯は、池永康晟さんのジクレー版画の作品を見て、「これは本当に版画なのか?!」と思ったのがきっかけですね。僕も10年美術業界にいる者として色々なところで、版画に対するネガティブなイメージが刷り込まれてきていました。一方で版画が持つ、多くの人に楽しんでいただくことができるという可能性は、今でもすごく大きいものだと思います。

**アーティー** 今、業界には版画というものの類がいくつも飾られていると思うのですが、その中で、池永さんの版画作品に何を感じたのでしょうか？

**中島** 池永さんの版画作品を拝見したときに、そこに絵の質感が、絵肌があった。そこが今まで見てきたジクレー版画との大きな違いに感じます。絵画において、特に我々のような写真作品と写真やプリントの境というのは、絵肌があるかどうかだと思えます。写真やプリント、或いは今まで見てきたジクレー版画は、すごくフラットなもので、そこに触れられる感覚、触

感みたいなのはない。それに対して絵画は絵肌というものがあって、対面したときに感じるアナログベースの質感があります。その絵肌が池永さんのジクレー版画作品にはあったんですね。これは素晴らしいものだと思います。それをどこが制作しているのかといったときに、アーティーさんにたどり着きました。

**アーティー** なるほど。健太さんなりの道筋があるわけですね。健太さんのブログでは、版画＝廉価版の粗悪品というイメージや風潮があったと、書かれていますよね？

**中島** はい。ある美術館の展示を見に行った時に、出口の販売コーナーで、ジクレー版画が売られていたのですが、それはもうはつき

り言って粗製乱造系。だからある意味、版画のイメージを壊してきたのは、むしろ美術業界そのものというか、我々が版画のイメージを廉価版の粗悪品というものにしてしまったというところがありました。私の中に、ジクレー版画はどうしても、表面に何か吹き付けたとか、インクが乗っているとか、そういうものの粒子が粗いとか、寄った時に滲みが見えるとか、その様な印象があり、「版画なんて所詮……」というイメージがついてしまっただけというのがありますね。また一方で、百貨店に依存している日本の美術絵画市場というものも、すごくハードルが高い、門戸が狭い、敷居が高い。一般の方は行かないじゃないですか、だから、来てくださって言うのは簡単ですが、それで来てくれるかというと、そんな簡単ではないですよ。やはり、作品は見てもらう、知ってもらう、持ってもらうの

が一つの流れなのですが。  
**アーティー** 健太さんが見聞きしたもののや、様々なイメージが混然となって出来上がってしまったものが、今まで版画を制作することに対して躊躇する原因となっていたんですね。それが、「呼吸」の版画を作ってみたらイメージが変わったということでしょうか？

**中島** はい。アーティーさんで初めて版画を制作し、色校正サンプルを見て、本画と並べた時、ジクレー版画にも別の質感があり、これはこれで独立した絵肌を感じ、感銘を受けました。お話を伺うと、「原画とは違う複製のにおいのしないもの、出来上がりに感動できるもの」という根底にあるコンセプトが、



版画制作後の色見本として作家のサインが入られたものが保管される。

## PROFILE

### 中島 健太 (なかじま・けんた)

大学在学中よりプロのキャリアをスタートし、大学卒業直後の2008年に開催された池袋東武百貨店の個展において、全作品を売り切る売切れを記録。2009年には日本最大の公募展「日展」において、初出品初選にも関わらずグランプリに相当する特選を受賞。2014年には2度目の特選を29歳で受賞、20代で2回の特選受賞は昭和の伝説的作家小磯良平に並ぶ記録であり、一躍、『中島健太』の名前は美術界で知れ渡り、現在までに開催された個展では、すべての作品が売切れ。『売切れ画家』としてテレビにも取り上げられ、最近の個展では、400万円の値が付いた作品を含め売切れとなるなど、注目が集まっている。

【中島健太オフィシャルサイト】  
nakajimakenta.com

### 版画工房アーティー

美術専門の版画印刷を扱う「版画工房アーティー」。代表の加藤泉は1987年に米ロサンゼルスでシルクスクリーン工房を設立。12年間アメリカンアートの制作に携わる。2001年に帰国後、東京に「版画工房アーティー」を設立。アーティー独自のジクレー版画「アーカイバル®」を商標登録。版画を原画と同等に扱い、作家と工房が相互に意見交換することで、互いの想像力の一步先の表現力を目指している。制作している版画の8割以上に、モデリングペースト、エアブラシなどの特殊効果を施し、一般的な「版画」の概念を超える、斬新な表現に果敢に挑戦しつづけている。

東京都港区六本木 7-21-22 セイコー六本木ビル 4F  
(国立新美術館 正門 徒歩1分)

営業時間：平日9時～17時30分 定休日：土日祝日

Tel：03-6721-1850 E-mail：info@artie.co.jp Web：https://artie.co.jp



版画工房アーティーで対談する中島さん(左)とアーティー代表加藤(右)